



Erich Kästner-Schule, Auf der Au 36, 65510 Idstein

Die Schülervvertretung (SV) / Der Schülerrat

Das Lernen und Erleben von demokratischem Miteinander in einer Gruppe, in der viele verschiedene Meinungen herrschen, ist eine der wichtigsten Erfahrungen für Schüler*Innen überhaupt. Demokratische Meinungsfindung und Abstimmungen, Fairness und Gleichbehandlung aller sollten daher das Klima der Schülervvertretung prägen.

Die SV-Stunde ist die unterste Stufe der politischen Interessenvertretung der Schüler*Innen. Sie ist auch ein wenig selbst bestimmter Freiraum in einer Schule, in der die Schüler sonst häufig nur wenig selbst bestimmen dürfen. Auch lernen die Schüler*Innen hier ihre Rechte und Möglichkeiten kennen und nutzen. Während der SV-Stunde können die Schüler*Innen offen und selbstbestimmt ihre Interessen und Anliegen besprechen oder auch Missstände an der Schule thematisieren, welche dann von der Klassensprecherin oder vom Klassensprecher in den Schülerrat getragen und von dort durch den Schulsprecher und Verbindungslehrer in den Lehrerkonferenzen vertreten werden. In der Regel trifft sich der Schülerrat mindestens einmal im Monat zur SV-Sitzung.

Idealerweise sollte eine gute SV-Arbeit das Anliegen aller am Schulleben beteiligten Personengruppen und insbesondere natürlich aller Schülerinnen und Schüler sein. Eine erfolgreiche SV-Arbeit ist aber entscheidend von den Ideen, der Motivation und Tatkraft der Klassensprecher, Schülersprecher und des Verbindungslehrers abhängig. Auf diese drei kommt es ganz besonders an, sie sind der Motor einer lebendigen Schülervvertretung. Sie sind Vordenker und Ideengeber, sie sind kreativ, verantwortungsbewusst und sozial eingestellt, sie organisieren, leiten und lenken, sie managen, sie ermutigen, sie vermitteln und verhandeln.